

Metz, le 05 Mars 2025

Centre Départemental de l'Enfance : Deux Inaugurations pour améliorer l'accueil des enfants et le soutien aux familles

Ce mardi 4 mars, le Centre Départemental de l'Enfance a célébré un moment important pour l'avenir des enfants accueillis dans ses services. En présence de Patrick WEITEN, Président du Département de la Moselle, de Sophie Pastor, Présidente du Conseil d'Administration du CDE, l'extension et la réhabilitation de la Pouponnière, ainsi que la réhabilitation du Bâtiment Service Familles ont été inaugurées.

Ces travaux, d'envergure, ont été réalisés grâce au soutien du Département et permettent d'offrir des conditions de vie et de travail améliorées, tant pour les enfants que pour les professionnels qui les accompagnent au quotidien.

Un projet qui transforme l'accueil des enfants

Le Département a mené un projet ambitieux pour améliorer les infrastructures du Centre Départemental de l'Enfance. Ce projet, qui s'inscrit dans un plan global 2019-2024, comprend plusieurs actions majeures :

- L'extension et la réhabilitation des Homes 2 – Colibris pour les Mineurs Non Accompagnés (MNA) à Metz
- La réhabilitation du Service Familles (Homes 1) à Metz
- L'extension et la réhabilitation de la Pouponnière à Metz
- La création d'une annexe à Thionville, qui a été inaugurée en novembre 2024

L'ensemble de ces travaux représente un investissement de **6,5 millions d'euros**, une véritable volonté du Département d'améliorer l'accueil des enfants et de renforcer les services apportés aux familles.

Un lieu plus chaleureux pour les tout-petits

La réhabilitation de la Pouponnière a permis d'apporter des améliorations notables à cet espace essentiel pour les tout-petits. L'extension de l'établissement, la rénovation des espaces de jeux collectifs, et la création de nouveaux espaces pour le rangement des équipements ont permis de répondre à des besoins essentiels.

Avec une capacité d'accueil de 60 enfants à la Pouponnière et 20 enfants au Jardin d'Enfants, ces améliorations viennent répondre à une forte demande d'accueil, tout en préservant des conditions de vie adaptées à chaque enfant. Ce projet s'accompagne d'une réflexion continue sur les pratiques professionnelles, axées sur le bien-être des enfants, leur santé et leur développement émotionnel.

Chiffres clés :**Budget :** 1 839 870 €**Début des travaux :** décembre 2023**Fin des travaux :** février 2025

Un soutien renforcé aux familles

Le Bâtiment Service Familles a également bénéficié d'une réhabilitation importante. Ce service, créé en 2014, joue un rôle essentiel dans le parcours des enfants accueillis. Il est dédié à l'accompagnement des familles, à la sécurisation des visites et à l'amélioration du lien parental. Les professionnels qui y interviennent sont formés pour soutenir les parents dans leurs démarches et favoriser le retour des enfants au sein de leur famille lorsque cela est possible.

Le nouveau bâtiment, "Homes 1", conçu pour répondre aux besoins des familles, comprend notamment un studio permettant l'hébergement temporaire d'une famille, afin d'offrir un accompagnement adapté aux gestes du quotidien. Ce projet s'inscrit dans une démarche continue d'amélioration des pratiques, avec une attention particulière portée aux bonnes pratiques en matière de visites familiales.

Chiffres clés :**Budget :** 3 175 074 € (pour l'opération Homes 1 Service Familles + Homes 2 Colibris déjà inauguré)**Fin des travaux :** Août 2025**Installation dans les locaux :** septembre 2024

Un engagement pour l'avenir

Cette inauguration est bien plus qu'un simple coupé de ruban ; elle témoigne de l'engagement du Département pour un accompagnement de qualité, centré sur les enfants et les familles. Le CDE continue de mettre en place des actions concrètes pour offrir un environnement sécurisé et bienveillant, tout en soutenant les parents dans leur rôle.

Le Centre Départemental de l'Enfance, à travers ces projets, réaffirme son engagement pour le bien-être des enfants et des familles de la Moselle. Un beau pas vers un avenir plus serein et prometteur pour les plus jeunes.

Aide Sociale à l'Enfance en Moselle

Chiffres à retenir

2 268 enfants mosellans sont confiés au Département fin janvier 2025

Au 14 février 2025, 33 enfants sont en attente de placement.

391 arrivées de MNA au total en 2024 (606 à la même époque en 2023 soit -35%)

427 MNA confiés au Département fin janvier 2025.

Le CDE accueille au 14 février **519** mineurs sur 468 places

Budget Enfance Famille

BP 2024 : 144 348 517 € (hors investissement)

BP 2025 : 149 150 242 € (hors investissement)